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Ricardo Barros visita Goioerê e faz
entrega de veículo Van para a saúde

O deputado Ricardo
Barros esteve em Goioe-
rê na manhã desta quarta-
feira, oportunidade em
que fez de forma oficial, a
entrega de um veículo Van
para a Secretaria
Municipal de Saúde. O
veículo é resultado de
pedidos feitos pelas lide-
ranças do PP – Partido
Progressista –, através do
vice-prefeito ‘Dr Adilson’
e dos vereadores Márcio
Lacerda de Helton Maia.

Durante sua estada em
Goioerê, Ricardo Barros
esteve no gabinete do Paço
Municipal, onde foi rece-
bido pelo secretário de Ad-
ministração, Gerson de
Brito, uma vez que o
prefeito Betinho Lima se
encontra em viagem a
Curitiba. Também estive-
ram presentes represen-
tantes da Santa Casa e
Instituto Federal do Para-
ná – IFPR.

Lideranças discutem propostas para
fortalecer curso de Engenharia Têxtil

Lideranças de alguns
setores da comunidade, se
reuniram nesta terça-feira,
para discutirem saídas
visando o fortalecimento
do curso de Engenharia
Têxtil,  que está
completando 30 anos em
Goioerê. O curso enfren-
ta uma série de dificulda-
des, especialmente a bai-
xa procura, conforme re-
gistrado no último vesti-
bular.

Os resultados das
atividades da Copacol
no primeiro semestre
do ano foram apresen-
tados aos membros dos
Comitês Educativos.
Com 6,2 mil coopera-
dos e 15 mil colabora-
dores, a empresa atua
na produção de aves,

Copacol: balanço das atividades é
apresentado a Comitês Educativos

peixes, suínos e leite.
Além disso, comerci-
aliza cereais/insumos,
rações, possui uma rede
de supermercados e par-
ticipa na revenda de
outros produtos que
reforçam a marca que
Coopera Sempre em
todo o País.

Pelo menos 14 cami-
nhões de lixo foram reti-
rados do pátio e da área
no entorno do Colégio
Premen II de Goioerê.
Os serviços foram reali-
zados pela Prefeitura e
segundo consta, há mais
de 20 anos não se fazia
uma limpeza dessa di-
mensão no colégio. A
diretora Elizabete Muran-

Prefeitura retira 14 caminhões de
lixo durante limpeza no Premen II

te agradeceu o apoio da
Prefeitura, especialmen-
te através do prefeito  Be-
tinho Lima. Ela cita que a
limpeza foi um presente e
que é impossível não ver
a diferença que se deu e
que pelo tamanho do co-
légio com apenas 2 fun-
cionários é muito difícil
da conta da limpeza do
terreno.

Produtores rurais
já podem emitir
o Cadastro de
Imóvel Rural -

CAR
Começou na última se-

gunda-feira, 19, a emissão do
Certificado de Cadastro de
Imóvel Rural (CCIR). O pro-
cedimento é obrigatório e
deve ser feito via internet,
pelo site do Instituto Nacio-
nal de Colonização e Refor-
ma Agrária (Incra) ou via
aplicativos para celulares An-
droid ou iPhone. Para emitir
o novo CCIR, proprietários e
possuidores a qualquer título
de imóvel rural podem
acessar  o  endereço
e l e t r ô n i c o :   h t t p s : / /
sncr.serpro.gov.br/ccir/emis-
sao. Quem tiver dificuldades
pode procurar o sindicato ru-
ral ou então o setor de Nota
do Produtor da prefeitura de
Campo Mourão (telefone
3518-1105/1103, com Clau-
dinei).  PÁGINA 02

 PÁGINA 02

 PÁGINA 03

 PÁGINA 02



P02 QUINTA-FEIRA, 22 DE JULHO DE 2021

Diretor Responsável: Jucelino Costa dos Santos

REDAÇÃO, OFICINA E ESCRITÓRIO
 Rua Uruguai, 15 - Jardim Morumbi

CEP: 87.360-000 - Goioerê - Paraná
SEDE PRÓPRIA

Fone/Fax (0xx44) 3522-2022 e 3522-2537
E-Mail gazetagoioere@gmail.com

O PALADINO DA VERDADE
EDITORA GAZETA REGIONAL DE GOIOERÊ LTDA

CNPJ:05.672.010/0001-97

Projeto visual e diagramação: Gazeta Regional

ASSOCIAÇÃO DOS
JORNAIS DIÁRIOS

DO INTERIOR DO PARANÁ

Os artigos assinados não exprimem
necessariamente a opinião do Jornal

Da Redação ADI-PR Curitiba
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e

portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Prefeitura retira 14 caminhões de
lixo durante limpeza no Premen II

Pelo menos 14 caminhões
de lixo foram retirados do
pátio e da área no entorno
do Colégio Premen II de
Goioerê. Os serviços foram
realizados pela Prefeitura e
segundo consta, há mais de

A limpeza do terreno foi feito nesta semana: apoio da prefeitura foi fundamental
20 anos não se fazia uma
limpeza dessa dimensão no
colégio.

A diretora Elizabete
Murante agradeceu o apoio
da Prefeitura, especialmente
através do prefeito Betinho

Lima. Ela cita que a limpeza
foi um presente e que é
impossível não ver a diferença
que se deu e que pelo
tamanho do colégio com
apenas 2 funcionários é muito
difícil da conta da limpeza do

terreno.
O prefeito Betinho fala

que é gratificante receber
esse reconhecimento, saber
que a limpeza fez a diferença,
e com o retorno das aulas,
uma melhor qualidade de
vida no ambiente escolar.

Produtores rurais já podem emitir
o Cadastro de Imóvel Rural - CAR

Começou na última
segunda-feira, 19, a emissão
do Certificado de Cadastro
de Imóvel Rural (CCIR). O
procedimento é obrigatório e
deve ser feito via internet, pelo
site do Instituto Nacional de
Colonização e Reforma
Agrária (Incra) ou via
aplicativos para celulares
Android ou iPhone.

Para emitir o novo CCIR,
proprietários e possuidores a
qualquer título de imóvel rural
podem acessar o endereço
e l e t r ô n i c o :   h t t p s : / /
sncr.serpro.gov.br/ccir/
emissao. Quem tiver
dificuldades pode procurar o
sindicato rural ou então o setor
de Nota do Produtor da
prefeitura de Campo Mourão
(telefone 3518-1105/1103,
com Claudinei).

O CCIR é uma contribuição
anual obrigatória que os
proprietários rurais devem
recolher junto ao Incra, como
se fosse um imposto. Na

os produtores interessados já podem fazer a documentação
prática, o CCIR comprova o
cadastro do imóvel no
chamado Sistema Nacional
de Cadastro Rural (SNCR),
uma plataforma que reúne as
informações cadastrais de
todas as terras do Brasil.

Sem o certificado, os
proprietários de imóveis rurais

não conseguem fazer nenhuma
movimentação em relação aos
seus imóveis. Isso vale para
operações como desmembrar,
arrendar, hipotecar, vender ou
prometer em venda sua área,
utilizar como garantia para
tomada de crédito rural e/ou
para homologação de partilha

amigável ou judicial em espólios
(sucessão por causa mortis).

Serviço: - Para encontrar
a entidade mais próxima para
emissão da guia basta
a c e s s a r   h t t p s : / /
s i s t e m a f a e p . o r g . b r /
sindicatos/

Os resultados das
atividades da Copacol no
primeiro semestre do ano
foram apresentados aos
membros dos Comitês
Educativos. Com 6,2 mil
cooperados e 15 mil
colaboradores, a empresa atua
na produção de aves, peixes,
suínos e leite. Além disso,
comercializa cereais/insumos,
rações, possui uma rede de
supermercados e participa na
revenda de outros produtos
que reforçam a marca que
Coopera Sempre em todo o
País.

As medidas restritivas da
Covid-19, a elevação de
custos da matéria-prima das
integrações e as condições
climáticas foram fatores que
atingiram diretamente o
agronegócio nos primeiros seis
meses de 2021. “Passamos
por um dos momentos mais
desafiadores nos últimos anos.
Tivemos seca em plantios
anteriores e agora geadas
significativas. Além disso, a
pandemia já dura mais de um
ano e meio. Precisamos nos

Copacol: balanço das atividades é
apresentado a Comitês Educativos

manter unidos, pois juntos –
colaboradores, cooperados
e parceiros – vamos superar
tudo isso e continuar
crescendo”, ressalta o
diretor-presidente, Valter
Pitol.

O desempenho no
segundo semestre deve se
manter parecido, isso se os
mercados interno e externo
forem favoráveis a
participação do setor como

um todo. Os estoques de grãos
para a produção de rações
estão garantidos até o ano que
vem. A meta da Cooperativa
é alcançar R$ 7,2 bilhões em
faturamento em 2021,
recursos convertidos em renda,
emprego e desenvolvimento
no campo e nas cidades.

PLANEJAMENTO: -
Na live com os Comitês
Educativos foi detalhado o
Planejamento Estratégico de

2021. Nas atividades
agroindustriais, a Cooperativa
estima aumento considerável
na produção de peixes (230
mil/dia até 2025), com a nova
estrutura em Toledo; maior
participação na suinocultura,
com investimentos na Central
Frimesa, e ampliar a
industrialização de aves, que
representa 60% do
faturamento bruto da
Cooperativa. Também estão
estabelecidas estratégias para
o recebimento de grãos,
produção de sementes e
rações, bem como outros
negócios da empresa.

Em ações sociais, a
Cooperativa mantém
programas voltados aos
colaboradores, clientes,
parceiros, elevação da
produtividade entre os
cooperados e projetos de
esporte e cultura com 35 mil
crianças e adolescentes até
2023. Com relação ao meio
ambiente há investimentos em
geração de energia renovável,
uso racional de recursos
naturais e ampliação da área
de preservação.

O presidente Valer Pitol, durante a apresentação

LDO 2022
A LDO 2022 estima

em R$ 4,57 bilhões o
montante a ser destinado
para investimentos, um
crescimento de 47,86%
em relação ao previsto na
LDO 2021. O chefe da
Casa Civil, Guto Silva,
lembra que o valor vai se
somar aos R$ 5 bilhões
de projetos de infraestru-
tura já em andamento. “O
aquecimento econômico
vai se refletir nos indica-
dores de renda e de em-
prego e também na arre-
cadação do Estado e dos
municípios”, avalia.

24hs
O prefeito de Maringá,

Ulisses Maia, sancionou
a Lei Complementar que
faz ad equações  à
legislação municipal em
atendimento à Lei da
Liberdade Econômica.
Com a nova lei, uma das
mudanças consistirá na
efetividade do Alvará
Online, levando praticida-
de e possibilidade de abrir
uma empresa em menos
de 24 horas. “O objetivo
desta LC é estimular
novos negócios, geração
de emprego, arrecadação
e rend a”,  co mentou
Ulisses Maia.

Alma do negócio
A empresa

paranaense, Pormade,
uma das maiores fábricas
de p ortas do Brasil,
reformulou todo o Pro-

grama de Divulgadores
Pormade para oferecer
maior oportunidade de
ganhos aos interessados.
O projeto, que existe
desde 2019 e já conta
com 180 divulgadores, é
focado em aumentar a
propaganda da empresa,
dos produtos e da marca.
Agora o  o bje tivo  é
alcançar 1.000 divulgado-
res, com o prazo de até o
fim de 2021.

Governador em exer-
cício

O governador Ratinho
Júnior (PSD) cumpre
agenda oficial no México.
Entre os compromissos da
missão internacional está
um  Paraná Day,  o
pr imeiro dep ois da
pandemia. O objetivo é
apresentar os potenciais
econômicos do Estado e
atrair investidores em
diversas áreas, da infra-
estrutura a cadeias pro-
dutivas nas quais o Para-
ná já se destaca global-
mente. O vice-governa-
dor Darci Piana assume o
posto no Executivo como
governador em exercício.

Ato suspenso
A Prom oto ria de

Justiça de Barbosa Ferraz
determinou liminarmente a
suspensão do ato  do
prefeito de Corumbataí do
Sul, Alexandre  Donato
(PSD), que nomeou a
própria filha, de apenas
18 anos, para o cargo de
secretária de Ação Social.
Além da pouca idade, ela
não possui qualquer qua-
lificação técnica ou expe-
riência para o cargo –
configurando-se, como
aponta o MP-PR, clara
prática de nepotismo.

LDO 2022
O governador Ratinho Júnior (PSD) sancionou a Lei de

Diretrizes Orçamentárias (LDO) para 2022. A peça prevê
uma receita total de R$ 48,3 bilhões para o ano que vem.
O documento aponta aumento em saúde e assistência
social, de 4% sobre a LOA 2021.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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Ricardo Barros visita Goioerê e faz
entrega de veículo Van para a saúde

O deputado Ricardo
Barros esteve em Goioerê
na manhã desta quarta-
feira, oportunidade em que
fez de forma oficial, a
entrega de um veículo Van
para a Secretaria Municipal
de Saúde. O veículo é
resultado de pedidos feitos
pelas lideranças do PP –
Partido Progressista –,
através do vice-prefeito ‘Dr
Adilson’ e dos vereadores
Márcio Lacerda de Helton
Maia.

Durante sua estada em
Goioerê, Ricardo Barros
esteve no gabinete do Paço
Mu nicipal,  on de foi
recebido pelo secretário de

disse.
O vereador Márc io

Lacerda também agradeceu
o apoio do deputado,
citando que a população de
Goioerê tem memória e
saberá agradecer. “Sem
dúvida, os goioerenses vão
saber agradecer a tudo
quanto o deputado Ricardo
Barros tem feito pela nossa
cidade’, frisou.

Qu em t amb ém
agradeceu o deputado, foi
o vereador Helton Maia.
“Em n ome de t oda a
população, só temos que
agradecer, pois o Ricardo
Barros tem sido um grande
parceiro nosso”, frisou.

Lideranças discutem propostas para
fortalecer curso de Engenharia Têxtil

Lideranças de alguns
setores da comunidade, se
reuniram nesta terça-feira,
para discutirem saídas
visando o fortalecimento do
curso de Engenharia Têxtil,
que está completando 30 anos
em Goioerê. O curso enfrenta
uma série de dificuldades,
especialmente a baixa
procura, conforme registrado
no último vestibular.

O encontro aconteceu no
Campus Regional da UEM –
Universidade Estadual de
Maringá - em Goioerê e
oportunizou aos
participantes, darem
sugestões, fazerem
cobranças e apontar
caminhos e soluções, que

O encontro aconteceu na sede do Campus Regional da UEM

empresários Francisco
Scarpari Neto e Hugo Costa,
da Fiação Goioerê, juntos
com outros empresários do
setor têxtil, manifestaram
interesse em apoiar todas as
iniciativas que visem o
fortalecimento do Campus
de Goioerê, em especial o
curso de Engenharia Têxtil,
que já formou mais de 400
profissionais.

O prefeito Betinho Lima,
presente na reunião, sugeriu
a formação de grupo de
estudo para prosseguir com
os projetos que serãoO prefeito Betinho Lima fala durante o evento

possam resultar no
fortalecimento do curso.

Durante o encontro, os

O deputado fez a entrega oficial de um veículo Van para a Secretaria Municipal de Saúde

O deputado com o vereador Helton Maia

Administração, Gerson de
Brito, uma vez que o
prefeito Betinho Lima se
encontra em viagem a
Cu ritiba. Tamb ém
es tive ram presentes
representantes da Santa
Casa e Instituto Federal do
Paraná – IFPR.

Na oportunidade, o
deputado recebeu novos
pedidos de liberação de
recursos e garantiu que não
medirá  esforço s pa ra
atender as solicitações. “Eu

tenho um carinho especial
por Goioerê e vou trabalhar
para garantir mais recursos
para esta cidade”, citou.

O vice-prefeito  ‘Dr
Adilson’ agradeceu o apoio
de Ricardo Barros e disse
que o PP segue contanto
com ele no atendimento às
demand as d a c idad e.
“Somos  gra tos às
conquistas que o deputado
já  viabilizo u, m as
precisamos avançar mais e
contamos com seu apoio”, O vereador Márcio fala ao lado de Ricardo Barros

executados. “Vamos formar
esse grupo e buscar saídas,
sempre pensando no
fortalecimento do nosso
campus e do curso de
Engenharia Têxtil”, disse.

Ao final do encontro, o
reitor Julio Damasceno
manifestou o seu
compromisso de continuar
apoiando as ações da
comunidade para o
desenvolvimento e
fortalecimento do Campus
Regional. “Com certeza essa
ação terá o nosso apoio”,
disse ele.

GAZETA REGIONAL 22/07/2021

AVISO DE TOMADA DE PREÇOS
Nº. 012/2.021

OBJETO: O objeto da presente licitação é a
CONTRATAÇÃO de empresa especializada para
CONSTRUÇÃO DE UM CENTRO DE EVENTOS no
MUNICIPIO DE GOIOERÊ, no âmbito do Convênio
887779/2019/MTUR/CAIXA, conforme planilhas e
memorial descritivo. Valor R$-754.751,68.

Horário: 09:00 horas. Data: 10/08/2021.
Informações: fone (44) 35218924, disponível no site

www.goioere.pr.go.br, e pelo e-mail:
licitacoes@goioere.pr.gov.br

ROBERTO DOS REIS DE LIMA
Prefeito Municipal

Goioerê, 19 de julho de 2021.

AVISO DE TOMADA DE PREÇOS
 Nº. 013/2.021

OBJETO: CONTRATAÇÃO de empresa
especializada para EXECUÇÃO DE REFORMA NA
UNIDADE BASICA DE SAÚDE NELSON TEIXEIRA
DE BARROS (UBS TROPICAL) no MUNICIPIO DE
GOIOERÊ, conforme planilhas e memorial descritivo.
Valor R$-148.955,10.

Horário: 14:30 horas. Data: 10/08/2021.
Informações: fone (44) 35218924, disponível no site

www.goioere.pr.go.br, e pelo e-mail:
licitacoes@goioere.pr.gov.br

ROBERTO DOS REIS DE LIMA
Prefeito Municipal

Goioerê, 19 de julho de 2021.

http://www.goioere.pr.go.br,
mailto:licitacoes@goioere.pr.gov.br
http://www.goioere.pr.go.br,
mailto:licitacoes@goioere.pr.gov.br


P04 QUINTA-FEIRA, 22 DE JULHO DE 2021

GAZETA REGIONAL 22/07/2021

GAZETA REGIONAL 22/07/2021

Governador apresenta políticas
de desenvolvimento sustentável

a prefeitos mexicanos
As políticas públicas

paranaenses para incentivar
o desenvolvimento
sustentável, reconhecidas
pela Organização para a
Cooperação e
Desenvolvimento Econômico
(OCDE) como exemplo
mundial, foram o tema de
uma palestra do governador
Carlos Massa Ratinho Junior
a prefeitos mexicanos,
ministrada na terça-feira (20),
na Cidade do México.

Foi a primeira agenda
oficial do governador no país,
onde ele está esta semana
para uma missão
internacional que inclui a
realização da quinta edição
do Paraná Day, evento
promovido pelo Governo do
Estado para apresentar a
investidores os potenciais
econômicos do Estado, além
de conhecer soluções para a
mobilidade urbana, também
tendo em vista a
sustentabilidade.

“Como o Paraná foi
considerado exemplo para o
mundo em desenvolvimento
sustentável, fomos convidados
a fazer uma palestra a 11
prefeitos do México, além
daqueles que participaram de
forma remota, para mostrar o
que estamos fazendo nessa
área”, explicou Ratinho Junior.

“O trabalho de nossa
equipe em implantar políticas
públicas alinhadas com o
desenvolvimento econômico,
social e sustentável é uma
demonstração de que o
Paraná está no caminho
daquilo que o mundo tem
buscado fazer”, disse.

Um estudo de caso
lançado no final de junho pela
OCDE mostrou como o

Estado avançou, nos últimos
dois anos, na aplicação dos
Objetivos de Desenvolvimento
Sustentável (ODS),  da
Organização  das Nações
Unidas (ONU). Único estado
do mundo citado na pesquisa
da organização internacional,
o Paraná se destaca nas áreas
energia limpa,  pro teção
ambiental e redução das
desigualdades.

Paraná supera europeus e
inicia parcer ia para
desenvolvimento sustentável

Com prioridade para
interesse social, Paraná é
destaque nacional em
habitação

Foram justamente esses
temas abordados por Ratinho
Junior na conversa com os
prefeitos mexicanos. Um
exemplo é o programa Paraná
Energia Sustentável, lançado
no início do mês para facilitar
a construção  de
empreendimentos para a
produção de energia limpa no
Estado, como usinas eólicas,
de biogás, biomassa ou
hidráulicas.

Também na área ambiental,
o programa Paraná Mais
Verde busca ampliar a
arborização urbana e rural,
com a distribuição e plantio de
espécies nativas do Estado,
incluindo aquelas ameaçadas
de extinção, como a Imbuia,
Araucária e Peroba Rosa.

Até março deste ano, mais
de 3 milhões de mudas
produzidas em 19 viveiros do
Instituto Água e Terra (IAT)
foram distribuídas em todo o
Paraná. A estimativa é que
esse volume permita a
restauração de 1.830 hectares
de áreas verdes, o equivalente
a 1.830 campos de futebol.
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CONTINUAÇÃO

Portos do Paraná registram
volume recorde na descarga de

fertilizantes no 1º semestre
O movimento histórico

na importação nacional de
fertilizantes teve reflexo
no volume desembarcado
pelos portos paranaenses.
Principais portas de
entrada do produto no
Brasil , os portos de
Paranaguá e Antonina
nunca importaram tanto
quanto no primeiro
semestre deste ano:
5.197.527 toneladas. Em
relação às 4.529.969
toneladas movimentadas
nos mesmos seis meses de
2020, o volume neste ano
foi 14,74% maior.

Só no último mês de
junho foram 1.059.933
toneladas – a maior
descarga de fertilizantes já
registrada no Estado.
Comparado ao movimento
registrado no último mês
de maio, 916.924
toneladas, a importação de
adubos cresceu cerca de
15,6%. Já em comparação
com junho de 2020, quando
foram 706.852 toneladas
desembarcadas, o aumento
foi de quase 50%.

Em apenas três outros
meses, em anos anteriores,
o volume de adubos
descarregados pelos
portos de Paranaguá e
Antonina tinha passado de
um milhão de toneladas.
“Mas nenhum chegou a
esse total alcançado no
último mês de junho”, diz
o diretor de Operações da
Portos do Paraná, Luiz
Teixeira da Silva Júnior.

Em novembro e
dezembro de 2018 foram
1.006.771 e 1.014.264 de
t o n e l a d a s ,
respectivamente. Em julho
de 2020, 1.000.863 de
toneladas dos granéis
foram descarregadas.

“Pelos portos de
Paranaguá e Antonina
entram cerca de 31% de
tudo o que o Brasil
importa de fertilizantes.
Além de sermos os
principais importadores
dos produtos, também
somos referência em
eficiência na descarga
desses granéis”, afirma
Teixeira.

OPERADORES – Dos
24 berços disponíveis nos
portos paranaenses, em
pelo menos sete são
descarregados adubos: três
no cais comercial do Porto
de Paranaguá (208, 209 e
211); dois berços em píer
privado e dois berços no
Porto de Antonina.

“Além dos três berços
prioritários, no Porto de
Paranaguá, os navios de
fertilizantes podem operar
em qualquer outro berço
público, quando vago”,

explica o diretor de
Operações da Portos do
Paraná, Luiz Teixeira da
Silva Júnior.

Pelos berços públicos
do cais comercial de
Paranaguá foram
movimentadas 3.366.566
toneladas, no primeiro
semestre do ano. No
mesmo período, em 2020,
foram 2.865.300
toneladas. Por esses
berços, três empresas
descarregam fertilizantes
no porto paranaense
(Harbor, Rocha e
Fortesolo), além da TCP,
que recebe o produto em
contêineres.

Pelos berços do
terminal portuário privado,
localizado no Porto de
Paranaguá, foram
descarregadas 1.583.533
toneladas. O volume é 6%
maior que as 1.493.090
toneladas registradas no
mesmo período, em 2020.

Pelo terminal privado
que opera no Porto de
Antonina, TPPF, foram
247.428 toneladas de
f e r t i l i z a n t e s
desembarcadas no
primeiro semestre.
Comparado às 171.579
toneladas registradas em
2020, o aumento foi de
44%.

Um pequeno volume de
fertilizantes é importado
na forma líquida. Este ano
foram cerca de cinco mil
toneladas.

SEGMENTO – O
Sindicato da Indústria de
Adubos e Corretivos
Agrícolas no Estado do
Paraná (Sindiadubos)
confirma o aumento
significativo na importação
dos produtos. “Os
produtores agrícolas têm
aproveitado a boa relação
de troca – ou seja, gastos
com fertilizantes x valor
da produção - para se
abastecerem para as
próximas safras, do final
deste ano e início de 2022”,
explica o gerente-
executivo Décio Luiz
Gomes.

CURIOSIDADE – As
principais origens dos
fertilizantes que chegam
pelos portos de Paranaguá
e Antonina são Rússia
(23%), China (21%),
Canadá (8,4%),
Bielorússia (7%) e Catar
(6,5%). Entre os
fertilizantes que chegam
pelos portos paranaenses
estão, principalmente,
cloreto de potássio
(MOP), ureia, MAP
(fosfato monoamônio);
sulfato de amônio e
complexos NPK.
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Por Hussein Bakri

O semestre que se
encerrou talvez tenha sido
o mais difícil da história do
Paraná. Quando parecia
que a pandemia da Covid-
19 começava a dar sinais
de queda, o  contágio
vo lto u a sub ir
exponencialmente e, em
pe lo m eno s do is
momentos, a ocupação
dos leitos hospitalares ficou
na casa  dos  100%.
Medidas duras – mas
necessárias – tiveram de
se r to madas pa ra
assegurar a prioridade
número um de salvar vidas.

Nesse con texto,
Governo do Estado e
Assembleia Legislativa
trabalharam de forma
conjunta em duas frentes:
fortalecimento das ações
na  área d a s aúde  e
agilidade nas medidas para
a retomada econômica. E,
ainda que não houvesse
como prever o momento
que enfrentaríamos, isso
só foi possível graças ao
trabalho que vem sendo
feito no Paraná desde
janeiro de 2019.

Co m o apo io d os
deputados estaduais, logo
de in ício  o  Go verno
Ratinho Junior colocou em
prática uma ampla reforma
administrativa, que reduziu
secretarias, fundiu órgãos
e cortou cargos
comissionados. Além
disso,  foi ext into  o
pagamento da
ap osen tado ria  a ex-
governadores e devolvido
o avião alugado para uso
exclusivo do chefe do
Executivo. Ainda entrou
em vigor a reforma da
previdência, que, em
menos de dois anos, levou
a Paranaprevidência de
um déficit anual de R$ 6
bilhões para um superávit
de R$ 10 bilhões.

Ao tempo em que a
Assembleia aprovava esses
projetos de forma ágil, o
Governo foi tirando do
papel uma  série de
program as para
desenvolver o Estado. O
Voe Paraná entrou em
funcionamento como o
maior programa de aviação
regional do Brasil; parcerias
público-privadas passaram
a ser firmadas em diversas
áreas; entraves
burocráticos acabaram
eliminados para tornar mais
rápidas as emissões de
licenças ambientais, em
favor do desenvolvimento
sustentável e sem abrir mão
do cumprimento da
legislação.

Mas então veio a
pandemia e a rota precisou
ser revista, mas sem
sobressaltos diante do
equilíbrio financeiro que foi
construído. Com o apoio
do Governo Federal e de
todos os poderes do
Estado, o Paraná já investiu
R$ 1,85 bilhão no combate
à pandemia, tendo ativado

Decisiva no enfrentamento à pandemia,
Assembleia também é protagonista em

debates sobre pedágio e ferrovias

quase 5 m il leitos
exclusivos para a Covid-
19 entre UTIs e enfermaria,
o equivalente a cerca de
50 hospitais de campanha.
Infelizmente, mais de 33
mil paranaenses perderam
a batalha para essa doença
maldita, mas, à medida que
vacinação avança, a curva
de contágio e de mortes
cai dia após dia. Até
setembro,  todas as
pessoas acima de 18 anos
estarão vacinadas com a
1ª dose.

E,  no  cam po da
economia, não faltaram
ações de auxílio e incentivo
aos empreendedores:
Banco da Mulher e Banco
do Agricultor, com crédito
a juro zero em alguns
casos e prazo dilatado de
pagamento; o Retoma
Paraná  com  o
parcelamento de dívidas
com o Estado e desconto
de 95% em multas e juros;
o auxílio emergencial em
socorro aos 27 setores
mais a fet ado s pe la
pan demia; e  a
desobrigação de certidão
negativa para empréstimos
e renegociações com a
Fomento Paraná. Da
mesma forma, na área
social o Cartão Comida
Boa ofereceu suporte
para a compra de itens da
cesta básica aos mais
vu lneráve is,  segue
proibido o corte de água
e luz aos mais carentes e a
merend a es colar foi
distribuída às famílias dos
alunos atendidos pelo
Bolsa Família.

Além de atender às
exigências imediatas no
combate ao coronavírus,
a Assembleia liderou
debates importantes para
a infraest rutura e o
desenvolvimento do
Paraná no médio e longo
prazo. A partir de diversas
audiências públicas com a
sociedade civil organizada,
os deputados reforçaram
o posicionamento que o
Governador Ratinho Junior
levou a Brasília por um
pedágio com tarifas
baixas, obras no início dos
contratos e licitação
transparente na Bolsa de
Valores. Já em relação às
ferrovias, foi aprovada uma
mudança na Constituição
autorizando que empresas
construam ramais de suas
unidades até o traçado da
nova Ferroeste, que
receberá R$ 25 bilhões de
investimento privado no
trajeto  de 1.285
quilômetros entre
Maracaju (MS) e
Paranaguá. Esse grandioso
projeto prevê ainda quase
R$ 1 bilhão em melhorias
no Porto, que já bateu
recorde de movimentação
de cargas neste semestre e
que tende a crescer ainda
mais com a nova ferrovia.

Executivo e Legislativo
estão unidos em prol dos
mais de 11,5 milhões de
paranaenses!
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